

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 1'50 pts. al mes.
En los demás puntos de España. 5'75 " trimest.º
Extranjero y Ultramar 40 " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original. — Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Américo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

Cualquiera puede aprender por sí solo el uso de las nuevas pesas y medidas con la

CARTILLA

de sistema métrico-decimal

que se halla de venta en la librería de don José Gossart, calle Mayor, núm. 32, y en la papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor, núm. 1.

HISTORIA NIHILISTA.

TRAICION DE UN CAPITAN DE LA GUARDIA EN RUSIA.

(Continuacion.)

El general bajó la voz y dijo algunas palabras, hasta que Pablo le interrumpió con una exclamacion de horror.

—General, dijo con voz ahogada y poniéndose de pié.—Vd. quiere que cometa un crimen! ¡No tomaré parte en un acto de cobardia, de traicion; no seré asesino!

—¿Olvida Vd. sus juramentos?—dijo tranquilamente el general.

—Nunca he jurado asesinar.

—Ha jurado Vd. obedecer las órdenes de la lógia y considerar bueno todo lo que tienda á dar la libertad á la nacion.

—Pues bien; si lo he hecho, me arrepiento y me retracto,—dijo Pablo desdeñosamente.—Esta noche he venido resuelto á romper con Vds. Ese complot es una maldad, los principios nihilistas son falsos y quiero romper toda clase de relaciones con la asociacion.

—Debo recordarle,—rugió el general,—que usted conoce los secretos de nuestra asociacion y que no puede separarse de nosotros: si olvida usted sus juramentos, es un traidor, y será castigado como tal.

—Supongo que no me hará V. asesinar, ¿eh? —¡Oh, no!—dijo el general con tranquilidad; —si no obedece Vd. mis órdenes, le haré prender como nihilista y le enviaré á Siberia.

La audacia de estas palabras dejó estupefacto á Pablo Walitzine. Durante un instante miró al general como si pensase en sacar el sable y hacer pedazos á aquel hombre. El general encendió un cigarro de papel y esperó durante algunos instantes á que Pablo hablase; luego, echando una bocanada de humo, dijo:

—Escuche Vd., Walitzine; en interés de nuestra causa conviene de que de vez en cuando sea preso un nihilista inútil, á fin de que la policia siga una pista equivocada, descubriendo papeles sin importancia. Las víctimas que escogemos para semejantes sacrificios son, ó traidores, ó seres pusilánimes que se acobardan como Vd. Le prevengo que el lazo que le sujeta es tan fuerte que será inútil cuanto haga Vd. para romperle. Ahora... decida Vd. lo que mejor le plazca.

—Separarme de Vds.,—dijo Pablo con resolucion.—No soy traidor, y guardaré el secreto; pero no soy asesino; si debo afrontar peligros para conservar intacto mi honor, pediré proteccion á personas que acaso puedan tanto como Vd.

—Quizá piense Vd. en la princesa Waldine,—dijo el general sonriendo,—pruébe Vd., amigo mio, y buenas noches.

Pablo Walitzine, sin esperar más, saludó á su superior como lo habia hecho al entrar, y salió del salon. Al pié de la escalera los dos lacayos se

adelantaron, le dieron el capote, y saludándole respetuosamente, le abrieron la puerta.

Esto pasaba en el mes de marzo; la noche no estaba muy fria, y Pablo habia ido á pié. Al encontrarse en la calle se detuvo un momento para preguntarse si no soñaba. ¿Era cierto que habia hablado con un general, que le habia propuesto un asesinato y que estaba en peligro de ser deportado á Siberia por negarse á ejecutar un delito?

Pablo empezó á pensar que era victima de una broma.

Recorrió la calle con la mirada y vió un drosky vacío que se acercaba al trote de sus tres caballos sonando los cascabeles.

El cochero se balanceaba en su asiento cantando con voz avinada.

—¡Eh! Ysvostchik,—dijo Pablo haciéndole parar,—y señalándole el edificio de que acababa de salir, le preguntó:

—¿Quién vive en esa casa?

—En esa casa, amable señor, vive el general conde de Brekoff: el cielo le guarde,—respondió el cochero con respeto.

—¿Cómo! Brekoff, ¿el jefe de la segunda division de infanteria?

—El mismo, señor, y ¿á donde quiere usted que le lleve?

—Al palacio Waldine,—dijo Pablo entrando en el coche,—y vé deprisa.

No tardó Pablo diez minutos en llegar á casa de su protectora. Era tarde, pero vió luz en el salon; entregó su tarjeta al *dwonik* y pidió una audiencia á la princesa. El portero comunicó la peticion á otro criado; la respuesta no se hizo esperar, y el capitán Walitzine entró.

Subió la escalera lleno de emocion; lo que tenia que decir, á nadie en el mundo se lo hubiera dicho más que á la princesa. Le hicieron entrar en una sala de juego, brillantemente iluminada, pero desierta. La princesa se presentó al momento. Estaba magníficamente vestida; sus brazos, su cuello y sus cabellos llenos de piedras preciosas. Miró á Pablo con cierto aire de curiosidad y dulzura, que le animó á hablar sin reserva.

Lloró como un niño y contó con voz suplicante todo lo que le habia sucedido.

—Y bien,—dijo la princesa con bastante frialdad, jugando con el abanico; ¿qué ha decidido usted?

—¿Puede Vd. preguntármelo, señora? Pero dígame Vd. lo que debo hacer; vengo á pedir á usted consejo.

—Si es así,—dijo la princesa levantando lentamente los ojos, que tenia fijos en su abanico, hasta encontrar los de Pablo, como si deseara fascinarle; —si quiere Vd. saber mi opinion, le aconsejo... que cumpla sus juramentos.

—¿Cómo! ¿mi juramento á los nihilistas?

—Si; los soldados deben cumplir sus juramentos hasta el fin,—dijo la princesa retirándose y dirigiendo al jóven una mirada que queria decir: «Sea Vd. hombre; no retroceda Vd.»

—¡Dios mio! ¿V. tambien es nihilista?—exclamó Pablo aturdido.

Y salió de la sala como presa de un vértigo. Le parecia que la tierra vacilaba debajo de sus piés, y que un velo rojo se extendia sobre sus ojos, cubriendo todos los objetos que miraba, de nubes de sangre.

Al saber que la princesa Waldine era nihilista, Pablo supuso que el viaje á Ekaterinoslaw tenia un objeto revolucionario; sin duda el de conferenciar con los jefes de las lógias de provincia, y que

al protegerle le habia designado desde el principio como instrumento que debia servir á los conspiradores.

Todo esto lo adivinaba vagamente el desgraciado oficial, porque su razon se turbaba. Su gratitud hácia la princesa se habia desvanecido, y le irritaba el pensar que ella y el general Brekoff hubiesen proyectado hacerle correr todos los peligros de una empresa criminal, cuyos provechos, de producir alguno, se reservaban.

El horrible dilema en que se hallaba envuelto le hizo reflexionar. Antes que nada debia pensar en librarse del peligro que le amenazaba; pero al pensar en su propia vida, pensó tambien en el peligro que corria el czar. Aflijóle el pensar que aquel hombre que mandaba á millones de súbditos vivia entre traidores.

¿Qué hacer? se preguntaba Pablo. Al recorrer las calles desiertas, más de una vez se detuvo para formular esa pregunta. Quería avisar al czar, pero ¿cómo hacerlo? Después de lo que habia ocurrido, Pablo no podia tener confianza en ninguno de los servidores del czar, ni aun en el jefe superior de policia. Cuando personajes como el general Brekoff y la princesa Waldine eran nihilistas, ¿de quién fiarse?

Solo podia poner su confianza en los miembros de la familia del czar, en los grandes duques y grandes duquesas, cuya vida estaba, como la del czar, expuesta á los ataques de asesinos, envenenadores ó incendiarios.

—Avisaré al gran duque Alejo,—pensó de pronto Pablo.—Es coronel honorario de mi regimiento, y esto me autoriza á verle. Voy á confesarle todo, é imploraré su perdon.

Echó á andar en direccion al palacio de Marmol, sin reparar que dos hombres le seguian. No le habian perdido de vista desde su salida del palacio Waldine. Cuando entró en el palacio de Marmol, uno de ellos sacó un silbato y silbó tres veces. Inmediatamente los cincuenta hombres que estaban de guardia tomaron las armas, y sus oficiales les dieron orden de armar bayoneta. Los dos hombres que seguian á Walitzine dijeron algunas palabras en voz baja á los oficiales.

Ignorando lo que pasaba en la calle, Pablo habia preguntado á los criados si se podia ver al gran duque Alejo. Le contestaron que acababa de retirarse. Pidió entonces papel para escribir una carta que debia ser entregada inmediatamente al gran duque. Al ver el uniforme y la cruz que llevaba Pablo, le hicieron entrar en un salon de espera, y le dieron papel y pluma. Apenas habia trazado algunas líneas, cuando la puerta se abrió, y un peloton de soldados, sable en mano, con un oficial á la cabeza, entro en la sala.

—¿Qué significa esto?—dijo Pablo levantándose y echando mano al sable.

—¡Sujetadle!—dijo un hombre con las insignias de comisario de policia.—Pablo Walitzine, le prendo á V. como conspirador: ha venido V. con intencion de matar al gran duque de Alejo.

—¿Quién ha dicho esa infame mentira?—dijo Pablo.

Pero antes que pudiera añadir palabra alguna, le sujetaron y echaron al suelo, le ataron los brazos y las piernas con cuerdas, y los empleados de la policia, que eran dos, empezaron á registrarle.

—Aquí hay un revolver, un puñal y un paquete de cartas,—dijo uno de los agentes.

—El puñal y las cartas las has traído tú,—exclamó Pablo sofocándole la rabia.

(Se continuará.)

LA PROVINCIA

Sábado 17 de Julio de 1880.

LA ALARMA EN FRANCIA.

Al decir de los periódicos de Madrid, profundamente impresionados se muestran desde ayer nuestros demócratas con motivo de los sucesos á que ha dado lugar la vuelta á París de los comunistas amnistiados. Hombres importantes del posibilismo manifestaban públicamente en el salon de conferencias del Congreso, la penosa impresion que les habia producido la ovacion hecha á Rochefort, y veian en la actitud de las masas y en los propósitos revelados por los rojos, signos evidentes de que se aproxima una crisis en Francia, cuyos resultados no pueden ser tranquilizadores para los partidarios del actual orden de cosas.

El *Imparcial* se hace eco de estas ideas en un artículo que titula *El cabo de las tormentas*, y en el cual expresa la pena y alarma que siente al ver el derrotero peligroso por donde los últimos actos del ministerio Freycinet ha lanzado con mano más débil que inexperta—son sus palabras—la gobernacion de la república.

De él tomamos estos párrafos:

«La torpe simultaneidad de la persecucion religiosa y la vuelta de los jefes de la *Commune*, condenados por la ley y muchos de ellos penados por delitos comunes, con ser ya de por sí de tristísimo efecto ante el sentido moral de las sociedades, ese principio eterno que está sobre los accidentes de la historia y las pasiones de los partidos, ofrece aún otro punto de vista, en el cual es difícil averiguar si los errores políticos son mayores que los peligros sociales, ó si estos exceden ya á los desastrosos cometidos.

La ovacion tributada á Rochefort es una respuesta al argumento del gobierno que proclamaba la amnistía como medio de desacreditar y combatir á los comuneros. No vuelven los amnistiados como agradecidos á la clemencia de la república, sino reivindicando sus derechos... sus derechos á demoler el mismo gobierno republicano que les abrió las puertas de la patria.

Los hombres de la *Commune* de París vuelven soñando en el desquite, no en aquella revancha nacional contra los ejércitos de Alemania, de los cuales no se defendieron, sino en el desquite sobre los republicanos conservadores, contra quienes pelearon sin retroceder ante el asesinato y el incendio.

Con las tendencias socialistas de gran parte de las masas parisienses, con la suma de odios y despechos que representa la demagogia cosmopolita que hizo suya la causa comunera y aun simpatiza con el colectivismo, aunque se encarna en los procedimientos nihilistas, ¿no era de prever que los agitadores de mayor prestigio en la montaña roja, poetizados hoy con el martirio y la expatriacion, habian de producir un renacimiento riguroso en las intransigencias más tenaces, desencadenando, así como en la atmósfera las capas de diversa temperatura, los huracanes del rencor y de la venganza?

Ante esta prevision, que más bien era evidencia, todo gobierno necesitaba un prestigio, una fuerza prodigiosa en los elementos conservadores del país, y Mr. Freycinet ha hecho todo lo posible por divorciarse de todos ellos. ¿Dónde va á encontrar apoyo para resistir ante las exigencias de la extrema izquierda? Ante una gran parte de la sociedad francesa, ha abierto el abismo de la cuestion religiosa: los partidarios de la derecha, en vez de combatir, ayudan hoy, con el pesimismo de las grandes impotencias, todo movimiento anárquico y perturbador: ¿qué elementos le quedan al gobierno?

Los republicanos conservadores, sin los cuales Francia no tendria hoy la república; y estas grandes fuerzas predestinadas á terminar la prodigiosa reconciliacion del pasado con el porvenir, han sido combatidas, derrotadas por el gobierno actual, que se encuentra como el naufrago á merced de las olas, entre-

gado á las vicisitudes de dos corrientes opuestas, cediendo unas veces al número de las votaciones parlamentarias y otras al miedo de las exigencias de la plaza pública.

El gobierno de Mr. Freycinet ha roto el dique, y la marea sube; la ola avanza; grande patriotismo necesitan desplegar hoy los Cuerpos Colegisladores de Francia, supremo esfuerzo los representantes de la democracia y del orden.»

No están ahí todas las esperanzas de *El Imparcial*: el colega cree que la democracia francesa, que ha sabido salvar crisis mayores, tiene tanta vitalidad, que hace confiar en que sabrá vencer ese terrible escollo donde siempre se estrellaron las instituciones populares. Mas, para esto, añade, necesita una reconcentracion extraordinaria de todos los elementos conservadores de la república; poner término á débiles concesiones antes que, estallando el conflicto, venga la victoria á decidir, no entre la república conservadora ó la democracia radical, sino entre el sable del dictador ó el motin, convertido en forma de gobierno.

No se compagina esto muy bien con el juicio que preside á su artículo: así es que el colega, concluyendo, añade:

«Una triste, una dolorosa experiencia nos ha hecho aprender de memoria este profundo pensamiento del gran Macaulay, que se nos acuerda ahora como el final más elocuente para estas observaciones inspiradas por el vivo interés y el vehemente amor hacia nuestros hermanos de Francia.

¿No habeis oido decir que los hombres que han pasado largos años prisioneros en oscuros y estrechos calabozos temen la luz del día y caen al faltarlos el apoyo de las cadenas? Así acontece con las naciones cuando han vivido mucho tiempo en la casa de servidumbre, que necesitan emplear á guisa de andadores las mismas cadenas que paralizaron sus movimientos, y emplear la propia oscuridad que fué parte á debilitar su vista para conservarla: A esto no se les debe libertad repentinamente, porque maldecirán su libertad y pedirán cadenas.»

Relacion de los niños matriculados en las escuelas públicas de esta capital, premiados con el *Diploma de honor*.

Escuela de niñas dirigida por la profesora doña Josefa Navarro.

Vicenta Ferrandiz.—Rafaela Rizo.—Vicenta Martinez.—Angela Cuenca.—Concha Plaza.—Luisa Mauricio.—Remedios Gonzalez.—Luisa Senabre.—Dolores Esplá Morell.—Rafaela Guijarro.—Ana María Zaragoza.—Dolores Fernandez.—Antonia Planelles.—Pilar Beltri.—Josefa Fernandez.—Asuncion Llofriu.—Antonia Ballesteros.—Vicenta Soler.—Vicenta Lledó.—Dolores Esplá y Reus.

Escuela de niñas dirigida por la profesora doña Josefa Viñes.

María Perez.—Angela Albert.—Francisca Collado.—Benita Casado.—Carolina Manchon.—Encarnacion Gonsalvez.—Antonia Icardo.—Teresa Picó.—Dolores Cuartero.—Francisca Heredia.—Luisa Robert.—Amparo Casado.—Francisca Robert.—Consuelo Heredia.—Dolores Esteve.—Inés Gironés.—Remedios Sanchez.—Juana García.—María Lartigau.—Josefa Garrigós.—Trinidad Muñoz.—Josefina Alted.

Escuela de niñas dirigida por la profesora doña Ramona Garcia.

Rafaela Oncina.—Rafaela Lledó.—Josefa Poveda.—Francisca Baeza.—Vicenta Carratala.—Desamparados Gonzalez.—Josefa Soler.—Dolores Ramos.—Josefa Navarro.—Teresa Garberi.—Dolores Oncina.—Filomena Tendero.—Teresa Lledó.

Dícese que el Sr. Pons, Abad de la Colegiata, ha manifestado vivos deseos de que no decaiga de su primitivo esplendor la cofradia de nuestra Señora del Rosario, y que esta devocion se continúe practicando todas las noches al toque de oraciones en la referida iglesia, recitándola el mismo Sr. Abad, siguiendo la constante costumbre de su antecesor, el inolvidable Sr. Penalva.

Tambien se nos ha dicho que comprendiendo el ilustre Cabildo de la Colegial la necesidad imperiosa de llevar á efecto con la mayor urgencia, algunas obras en el cementerio público ha dispuesto el derribo de la casa del guardia ó sepulturero, y la construccion de otra de forma muy adecuada al objeto, segun el plano levantado, á cuyas obras parece que se seguirán las de la reparacion de la ermita y el depósito de los cadáveres, que son tambien de reconocida necesidad.

Por ser de interés para el vecindario, damos á conocer los nuevos impuestos establecidos por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

	Pesetas.
Por una tartana	10 al año.
Por carruaje de cuatro ruedas y una caballería	25 id.
Por uno id. de cuatro ruedas y dos caballerías	50 id.
	Pesetas.
Por una corrida de toros de muerte	155
Por una idem de novillos ó vacas de muerte	50
Por una idem idem, no siendo de muerte	25
Por una funcion en el Circo de gallos	3
Por una idem ecuestre ó gimnástica, bien sea en circo ó plaza de Toros	10
Por una idem gimnástica en los teatros	5
Por una idem dramática en cualquier teatro público	3
Por una idem lírico-dramática	4
Por una idem lírica	5
Por un baile público en locales que no sean teatros	5
Por idem en los teatros	25
	Pesetas.
Perros de caza de todas clases	5 al año.
Id. de Terranova y aguas	5 id.
Id. de presa	10 id.
Todas las demás clases no incluidas en las anteriores	3 id.
	Pts. Cts.
Por cada anuncio de cualquier clase que se fije sobre la vía pública	» 10
Anuncios y programas que se repartan por las calles, por cada ciento	1 »

Dice *El Graduado*:

«Un deshecho temporal están corriendo los amigos de Cánovas en esta ciudad.

El Sr. Maestre, presidente de la Diputacion, defiende con valentia la politica del pollo antequerano, que no es la política de la gente del abrazo de la calle de Calatrava.

Se oyen cosas buenas y sabrosas, y es posible que LA PROVINCIA notarde muchos dias en presentarse vestida de todas armas en el campo del honor.

La verdad es que nos divierten.»

Ni los amigos del Sr. Cánovas corren un deshecho temporal, ni el Sr. Maestre defiende la política de determinada persona, sino la del gran partido á que está afiliado, ni nosotros tenemos para qué decir cosas buenas y sabrosas, puesto que siempre estamos y estaremos en el campo que desde el primer dia nos colocamos.

Continuando *El Graduado* su sistema de preguntas para hacer la oposicion, nos dirige ayer la siguiente en este suelto que reproducimos.

Dice el colega.

«Acostumbrados los conservadores á sacar provecho de todo, lo sacan hasta de las cosas al parecer triviales.

Decimos esto, porque se nos dice hoy que un empleado de las oficinas de la Excm. Diputacion, abandona sus deberes para trasladarse la mayor parte de los dias á la casa de uno de los señores de la Comision Permanente, presunto candidato en las nuevas elecciones.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE
LA PROVINCIA.

Madrid 15 de Julio 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

En la tarde de ayer una fuerte tormenta seguida de una gran granizada inundó por completo casi todo el término de Sigüenza, arrastrando las aguas cuanto encontraban á su paso. El gobernador civil de la provincia (Soria) puso en conocimiento del Gobierno el acontecimiento, pero sin precisar detalles.

Posteriormente se han recibido algunos detalles dando cuenta de los numerosos desastres ocasionados por la inundacion. Cosechas, ganados, arbolados, mobiliario de pobres viviendas, todo ha sido arrastrado por las aguas, sin quedarle á los infelices moradores de aquella comarca mas esperanza que los auxilios que proporcione la caridad pública y los que facilite el Gobierno.

El señor ministro de la Gobernacion se ocupa con interés del asunto, y por lo pronto ha dispuesto que del fondo de calamidades públicas se remese al obispo de aquella diócesis una regular suma para que atienda por el momento á las mas apremiantes necesidades.

Segun los últimos telegramas de Paris continúan celebrándose en aquella capital las fiestas conmemorativas de la demolicion de la Bastilla, sin que hasta ahora el mas ligero desorden haya venido á turbar la general alegría.

Los periódicos de esta capital especialmente *El Globo* y *El Liberal* publican estensos telegramas dando minuciosos detalles de las fiestas, iluminaciones y demás, asi como de las celebradas en la mayor parte de los departamentos, sin que la más ligera nube haya enturbiado el público regocijo.

Con motivo de la polémica suscitada entre la prensa ultramontana, carlistas muy caracterizados se proponen dirigir una circular á sus correligionarios de provincias aconsejándoles que tomen parte en la próxima lucha electoral, bajo la base de acatar la legalidad existente y en beneficio de la religion Católica.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL.—El próximo domingo inaugurará sus funciones la compañía italiana que se encuentra en esta Capital, poniendo en escena la ópera del maestro Verdi, titulada, *Hernani*.

En dicha ópera desempeñará la parte de *Silva* nuestro joven paisano el distinguido y aplaudidísimo primer bajo del Teatro Real Sr. Castro, y á fin de amenizar el espectáculo, tomarán parte en él todos los artistas de la notable sociedad de conciertos dirigida por el reputado maestro Sr. Santi, que tantos aplausos obtuvo en nuestro Teatro Principal el miércoles último, é igualmente el admirable fenómeno musical *niño del tambor* que tan grande fanatismo despertó entre nuestro público.

La mencionada ópera será concertada por el ya citado maestro Sr. Santi.

Creemos que dadas las especiales condiciones del espectáculo y la circunstancia de tomar parte en él artistas ya conocidos y aplaudidos en nuestro teatro, habrá de llevar al mencionado Coliseo una numerosa y escogida concurrencia.

DANZAS.—Hemos tenido el gusto de asistir á las populares danzas que se han efectuado en las noches de los días 13, 14, 15 y 16 en el pacífico barrio de San Anton. En ellas, ante un numerosísimo gentío, salieron á lucir su gracia y donaire las *danzadoras* de aquel barrio, atrayendo con su sal y su aquel la atencion de multitud de jóvenes que no cesaban en admirar sus gracias provocadoras y aquel salero que trastornaba los sentidos, demostrando su admiracion con sus más entusiastas piropos que daban mayor impulso á la habilidad de las que los recibían.

Lo que tambien nos llamó la atencion en alto grado, un baile que se improvisó la tercera de dichas noches, en la puerta de una de las casas del referido barrio con motivo de encontrarse allí un joven punteando una guitarra, causando la admiracion de cuantas personas le oían por la extraordinaria perfeccion con que ejecutó algunas piezas.

Al irresistible y tentador eco del vals, varios aficionados al baile salieron inmediatamente á lucir su habilidad.

A todo esto, sentimos decir que los faroles de alumbrado público de aquel distrito permanecieron apagados y á no ser por la precaucion de algunos vecinos que encendieron varios y vistosos

nes provinciales, y en ella se ocupa de trabajos electorales.

¿Es esto verdad? ¿Puede LA PROVINCIA averiguarlo?»

El periódico posibilista, con ánimo siempre de herir á la situacion, denuncia un hecho que nosotros creemos es inexacto; pero como no nos gusta desmentir en absoluto lo que á ciencia cierta no sabemos, esté seguro *El Graduador*, que nos enteraremos del hecho, como suponemos, sin temor de equivocarnos que se enterarán también el vice-presidente y demás vocales de la Comision provincial, para en el caso de que sea cierto, lo que dudamos, imponer esta el correspondiente castigo.

La Union, que quiere hacer responsable al actual gobierno de los crímenes que ocurren en España, puede leer si gusta, la siguiente noticia.

Allí, en Francia, mandan los republicanos. En España gobiernan los hombres del partido liberal-conservador.

«Setenta y cinco hombres que formaban una gran partida ó asociacion dirigida por Hebard, han sido sorprendidos recientemente en Paris en el Bois de Boulogne por el comisario de policia de Nevilly, que habiendo tenido noticia de esta asociacion, tomó medidas para sorprenderla en plena deliberacion.

Esta gente se dedicaba al robo principalmente en los alrededores de Paris, reuniéndose todas las tardes en el bois de Boulogne donde recibían las órdenes de su jefe, dirigiéndose despues cada cual al punto señalado segun su aptitud para el trabajo y objeto de la asociacion.

Figuraban en la partida 22 mujeres, cuya mision especial era la de preparar los robos en los domicilios, indagando todos los datos necesarios, como la hora á propósito, condiciones de la persona que se queria robar, estudio de las habitaciones, etc. Estas mujeres no todas son jóvenes; tres pasan de cincuenta años y la mas joven cuenta 19, por mas que esta juventud la subsana una historia judicial en que registra ya cinco condenas.»

Ya ve el colega como de los crímenes que ocurren en un país cualquiera no tiene nada que ver la forma de Gobierno. Y eso que aquí hemos pasado por dos guerras civiles, que, como todas, suelen dejar residuos que engendran el crimen entre ciertas gentes.

D. Antonio Corona ha tomado posesion de la Administracion de correos de Valencia.

He aquí como da la noticia *El Mercantil*, del día 15.

«Ayer tomó posesion de la Administracion principal de Correos de Valencia el señor D. Antonio Corona, nombrado recientemente para este cargo.

El Sr. Corona recibió á todos los empleados de aquellas oficinas, manifestándoles su propósito de ser inexorable con los que falten á sus deberes y cariñoso amigo y compañero de los que cumplan fiel y exactamente las obligaciones de sus respectivos destinos.

Nos complacen los buenos deseos del nuevo jefe de correos.»

El Sr. Posada Herrera (D. Benito) acompañado de su señora y esposa de D. José, ha salido de Llanes para los baños de Ontaneda. El ex-presidente del Congreso espera el regreso de estos para emprender su viaje á Caldas de Besava.

El gobierno tiene en estudio un importante proyecto para proveer á nuestra grande Antilla de los braceros necesarios para el cultivo de sus feraces campos y al mismo tiempo contener la emigracion constante de los habitantes de varias provincias del Norte á las repúblicas de América, impulsados muchos de ellos por el deseo de eludir la suerte de soldado. Consiste dicho proyecto en eximir de quintas á todos aquellos mozos de diez y seis á veinte años, que quieran pasar á la isla de Cuba, á dedicarse á los trabajos del campo por el tiempo que se fije, además de otras ventajas que se les darán despues de llevar cierto número de años en sus faenas. Hay quien asegura que semejante proyecto se presentará á las cortes, inmediatamente que reanuden sus tareas.

Asi lo dice el corresponsal de *El Diario de Avisos de Zaragoza*.

farolillos en sus fachadas, hubiera reinado la oscuridad más completa en aquellas calles.

HONRA AL GENIO.—El violinista Sarasate fue conducido el sábado desde la plaza de toros de Pamplona por varias calles de la ciudad en una carretela arrastrada... por el cuerpo de coristas de «Santa Cecilia.» Muchos vivas, muchas aclamaciones. Ya en su casa el artista y á petición del pueblo, salió al balcon y ejecutó varias piezas en el violin.

FIESTAS.—En el tren-correo del martes, saldrá para Novelda la banda de música de la Beneficencia, con el objeto de tomar parte en las suntuosas fiestas que tendrán lugar en aquella poblacion, los días 20, 21 y 22 del corriente.

BAZAR VALENCIANO.—Llamamos la atencion de nuestros abonados sobre el anuncio que insertamos en la seccion correspondiente, del *Bazar Valenciano* de los Sres. Romá y Lopez

En este establecimiento se acaban de recibir las novedades que se esperaban en abanicos, sombrillas, bastones, paraguas, armas de todas clases, infinidad de caprichos propios para regalos de boda; perfumeria y quincalla.

Recomendamos, pues, al público dicho hazar, situado en la plaza del Progreso, núm. 3.

SECCION LOCAL.

CASINO DE ALICANTE.

El domingo 18 del corriente á las doce de su mañana, tendrá lugar en la Secretaria de esta Sociedad la subasta de los efectos que constituyen el Templete.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la portería.

Alicante 15 de Julio de 1880.—P. A. de la J. de G., *Elias Guimbeu*.

AL PÚBLICO.

Todos los días festivos á escepcion de los que hubiere en tiempo de feria y toros de muerte estarán cerrados los establecimientos de tegidos, quincalla, bisuteria, paqueteria, perfumeria y sombrereria á contar desde el domingo 18 del corriente.

Lo que se previene al público para que pueda surtirse con anticipacion de los artículos que necesitare concernientes á los ramos indicados.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Alejo y Sta. Generosa.
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Sinforosa.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Paris 15.—Los telegramas de Milán dicen que la causa sobre el Toison de D. Carlos ha tomado un nuevo giro despues de la retirada de los abogados que representaban á aquel, á consecuencia de haberse negado el tribunal á suspender la causa mientras se fallase la de injuria y calumnia que se ha intentado contra el testigo Sr. Erdavide por sus declaraciones que el abogado Sr. Brasca considera ofensivas á su persona y á D. Carlos.

Ayer continuó la vista sin tener D. Carlos representacion, oyéndose á los testigos.

Los Sres. Erdavide y Marqués de Alex, el primero verbalmente y el segundo por escrito insisten en sus declaraciones favorables á Boet.

Los Sres. Esparza y Retamero niegan las afirmaciones de estos.

Londres 15.—El periódico *Dayly News* publica un despacho de Viena diciendo que la Puerta con fecha 28 del pasado junio dirigió una nota importantísima á las potencias cuyo texto se conoce ya, en la cual declaraba que no consentiría jamás en la cesion á Grecia de las ciudades de Janina Larissa Melzooc y Prevesa.

Añadia que en el caso de llenarse á cabo esta sesion las consecuencias serias terribles dado el estado de ánimos de los habitantes musulmanes de dichas ciudades y siendo de preveer que estos hiciesen una resistencia desesperada.

El *Times* dice hoy que la Puerta ha creído que conseguirá separar á Alemania del concierto europeo sobre las cuestiones de Oriente, al echar mano de oficiales y agentes alemanes para realizar las reformas del imperio otomano.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

Nueva remesa de percales lunares, listas, pompadour, y de lanas alta novedad, á precios baratísimos.

Las últimas novedades en rasos chinos para adornos de seda y algodón en lisos, lunares, rayas, y todo lo mas elegante que recomiendan las revistas de modas.

Granadinas de lana y de seda para vestidos y mantillas, desde 5 rs. vara.

Percales para adornos, lisos en todos colores, cuadros, rayas, lunares y flores, desde 2 reales.

Faill negro, francés, á 24 reales.

Última novedad en mantillas de blonda á precios de fábrica.

Mas de 6000 tiras y entredoses bordados con gran variedad de dibujos, desde 2 reales pieza.

Lanas para vestidos, desde 2 reales.

Calcetines ingleses para caballero.

Gran surtido de corbatas, cuellos y puños.

Pañuelos de Manila superiores de 80 rs.

Ya se han recibido

Las indianas de 6 cuartos vara.

Las Llagosteras de 30 reales la pieza.

El cotonet moreno de real de vellon.

Los refajos estampados de 6 reales.

Las mallorquinas superiores de real y medio, y otros muchos artículos especiales que vende este

GRAN BARATO,

á precios que no pueden competir ni las mismas fábricas.

Desde hoy, deseando realizar pronto los poquisimos corsés bordados que quedan, se darán á 8 reales.

Calle Mayor, frente al Casino.

CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó camas.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajosas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

- | | |
|------------------|----------------|
| Maletas. | Cortaplumas. |
| Sombrereras. | Lancetas. |
| Planchas-vapor. | Peines. |
| Idem ordinarias. | Batidores. |
| Grifos superior. | Gutaperchas. |
| Ata-mantas. | Petacas. |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas: |
| Sacos de noche. | Cepillos. |
| Caramañola. | Sombrillas. |
| Tijeras. | Bastones. |
| Cucharas. | Bujías. |
| Cuchillos. | Hules. |
| Ten dores. | Plumeros. |
| Cucharones. | Anteojos. |
| Navajas. | Petacas. |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

- | | |
|-------------|-------------------|
| Azuetas. | Compases. |
| Hachas. | Terrajas. |
| Garlopas. | Trincadores. |
| Cepillos. | Ficheros. |
| Junteras. | Saca-bocados. |
| Guillames. | Triángulos. |
| Tenzas. | Barrenas. |
| Alicates. | Berbiquies. |
| Cortafrios. | Formones. |
| Visagras. | Gubias. |
| Limas. | Roblones. |
| Escofinas. | Escuadras. |
| Sierres. | Destornilladores. |
| Serruchos. | Cuchillas. |
| Verdugos. | |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

INTERESANTE.

A los comerciantes, cosecheros de vinos y fabricantes de aguardiente.

Se da en arrendamiento un espacioso local para bodega, con un gran patio de catga y descarga para los carruajes de gran porte, en el punto más céntrico de Monóvar, en la carretera de la estacion al con-fín de la provincia.

Hay en dicho patio una abundante fuente d' agua potable muy á propósito para la fabricacion de aguardientes; y hornos propios para esta fabricacion.

El local tiene gran capacidad para contener conos de inmensa cabida para vinos.

Se admiten proposiciones hasta últimos de este mes.

Para más pormesores, dirigirse á D. Tomás Verdú, calle Mayor, núm. 93, MONOVAR (Alicante).

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del D. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Ansa, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depoñtada) con la firma de CLIN y C^o LA MEDICINA DEL PREMIO MONTYON.

FARMACIA

DE

DON JOSÉ CÁRLOS BELLIDO,

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas),

ALICANTE.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA YODURADA.

Depurativo por excelencia para la curacion del virus procedente de antiguas enfermedades, y empleado por los más célebres médicos para el tratamiento de todas las afecciones de la piel, herpes, granos, etc.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

HAN LLEGADO

AL

BAZAR VALENCIANO DE ROMÁ Y LOPEZ,

las novedades que se esperaban en abanicos, sombrillas, antucas y otros caprichos elegantes y de gran gusto propios para regalos de boda y adornos de sobremesa. Además encontrarán en dicho establecimiento el más completo surtido en quincalla, bisuteria, juguetes de todas clases y perfumeria de las más acreditadas fabricas del extranjero, la inmejorable tintura Nigretina vegetal para teñir el cabello á 30 rs. caja.

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

- Abanicos á 6 cuartos, 1, 1 1/2, 2, 3, hasta 300 rs. uno.
- Sombrillas á 5, 6, 8, 12, hasta 160 rs. una.
- Antucas de seda á 14, 16, 18, hasta 100 rs. uno.
- Parasoles para caballero á 10, 12, 14, 16, hasta 500 rs. uno.
- Bisuteria.—Aderezos, medallones, pulseras, cadenas, collares, peinetas y sortijas de oro, plata y dúblé, completo surtido para luto.

Armas de todas clases.—Escopetas Remington, Lafoucheaux y piston; pistolas Remington y Lafoucheaux; revolvers Bulldog y el Esmit con doble culata.

Para café.—Dominós, marcadores, cucharitas, cubiertos y cuchillos de metal blanco garantizados, á precios fabulosos.

En los abanicos, sombrillas y paraguas al por mayor se hará una baja conveniente.

Plaza del Progreso, frente al Ayuntamiento.

LA ESTRELLA.

Este es el titulo del establecimiento balneario situado en el punto mas céntrico de la tranquila y apacible playa del Postiguet.

Allí encontrarán los bañistas comodidad, recreo y un servicio esmeradísimo.

Por lo mismo lo recomendamos al público en la seguridad de que podrá apreciar las indicaciones que acabamos de hacer.

PRECIOS.

- Abono de 9 baños y coche de ida y vuelta para una familia hasta 8 personas. 50 reales.
- Abono de 9 baños sin coche 16 "
- Habitacion para una familia. 2 "
- Un baño de agua del mar templada ó caliente 5 "

AVISO INTERESANTE.

Se traspasa una gran fonda (hotel) situada en el punto más céntrico de Paris. Es casa española muy acreditada y conocida, tanto de los peninsulares como de los americanos; rinde considerables beneficios.

Para más antecedentes, dirigirse á Mr. J. B. Cuenca, 12, Passage de l'Opera, Paris.

GABINETE ODONTOLÓGICO
del profesor dentista y subinspector
del mismo ramo,
ANTONIO ESPUCH.



Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presion atmosférica.

Mendez Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. GD. (mar-ca).—Grifos metal, todos números.

Estaño superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 y 17.